

# LE JOURNAL

125, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.36, 471.37, 471.38

43, boul. Haussmann, PARIS (8<sup>e</sup>)

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION

## Une attaque soviétique repoussée dans le Kouban, avec des pertes sanglantes pour les attaquants

### Les installations ferroviaires de Louhi et de Kouhaja Kuba efficacement bombardées par la Luftwaffe

Quartier Général du Fuhrer, 27. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Une attaque ennemie dirigée contre le front septentrional de la tête de pont de Kouban a été repoussée avec des pertes sanglantes pour l'ennemi. Un grand nombre de tanks furent détruits. Au sud du lac Louaga, de faibles attaques des Bolcheviks ont échoué. En certains points, les préparatifs de l'ennemi avaient déjà été dispersés par notre artillerie.

### L'activité des Stukas dans l'extrême-Nord

Berlin, 27. — Dans l'extrême-Nord, les Stukas ont attaqué les installations ferroviaires de Louhi et de Kouhaja Kuba. Les avions ont détruit un grand nombre de wagons et de locomotives. Les installations ont été bombardées avec précision. Les avions ont également attaqué les lignes de chemin de fer et les ponts. Les pertes ennemies sont considérables.

Il est temps encore d'apprécier l'attention sur le fait que la Russie sera armée comme jamais un pays ne l'a été. Et à un tel point qu'elle deviendra pour ses voisins un danger insurmontable.

### Van Sittard propose de faire la rééducation du peuple allemand

Amsterdam, 27. — Reuter mande d'Amsterdam que Van Sittard, ancien ministre néerlandais, a exposé ses idées de rééducation du peuple allemand. Il propose de créer un organisme international pour la rééducation du peuple allemand. Il estime que c'est la seule solution à long terme.

### Grève de mécaniciens en Angleterre

Le mouvement s'étend à 8 usines travaillant pour la guerre. Les mécaniciens ont voté la grève. Ils exigent de meilleures conditions de travail et un salaire plus élevé. Le mouvement s'étend à huit usines travaillant pour la guerre.

### LE PROBLEME DU CAOUTCHOUC reste grave pour les Anglais

Lisbonne, 27. — Le secrétaire parlementaire du ministre du ravitaillement a déclaré hier que le problème du caoutchouc restait très grave et que les informations reçues indiquaient que la Grande-Bretagne recevrait de moins en moins de caoutchouc. Les stocks sont faibles et les importations sont bloquées.

### Wallace, vice-président des Etats-Unis, est arrivé au Chili

Buenos-Aires, 27. — On mande de Santiago de Chili l'arrivée par avion hier soir de M. Wallace, vice-président des Etats-Unis.

### DES FUNERAILLES NATIONALES A M. VON MOLTKE

Berlin, 27. — Lundi prochain à Berlin auront lieu les funérailles nationales de M. von Moltke, l'ambassadeur d'Allemagne qui est décédé à Madrid.



Des blindés des Waffen S.S. arrivent dans un village des environs de BARKOV (Ph. Belgapress).



Prisonniers anglais et américains en TUNISIE. (F.H. Siphon)

## « La guerre que mène notre pays est une guerre sainte pour la libération de son sol » a déclaré le Maréchal Antonescu à l'occasion du 25<sup>e</sup> anniversaire du rattachement de la Bessarabie à la Roumanie.

Chisinau, 27. — A l'occasion de la célébration du 25<sup>e</sup> anniversaire du rattachement de la Bessarabie à la Roumanie, le maréchal Antonescu, chef de l'Etat, est arrivé ce matin à Chisinau. Il a été accompagné du professeur Mihail Antonescu, premier ministre faisant fonction et de tous les membres du gouvernement. Le maréchal a déposé une couronne au pied du monument d'Etienne le Grand à la mémoire de tous les combattants qui ont souffert pour la défense de la frontière méridionale de la Roumanie. Un service religieux a été célébré en souvenir des soldats tombés pour la liberté de la Roumanie.

### Une cérémonie solennelle à Kichinev

Kichinev, 27. — Les festivités qui ont été organisées à l'occasion du 25<sup>e</sup> anniversaire du rattachement de la Bessarabie à la Roumanie, ont été couronnées par une cérémonie solennelle dans la cathédrale de Kichinev. Le général Voiculescu, gouverneur de la province, fit le bilan des travaux de reconstruction menés à l'œuvre depuis la libération de 1941. Le maréchal Antonescu, chef de l'Etat, présenta la parole. Il déclara que toutes les décisions de la Bessarabie, depuis des siècles, ont été livrées aux batailles pour la défense des bouches du Danube, des Balkans, des detroits et de l'espace s'étendant jusqu'à l'Adriatique, contre l'expansionnisme russe. En 1940, le gouvernement soviétique, sans avoir été provoqué, a occupé la Bessarabie, la Bukovine et le territoire de Hertza. Le maréchal Antonescu déclara que les déclarations de la neutralité, les pactes de non-agression, la non-reconnaissance de 1919 à 1940, et notamment les accords du 23 juillet 1939 n'ont servi qu'à couvrir les véritables intentions des Soviétiques et leur volonté de reconquérir la Roumanie en esclavage. L'attaque soviétique de 1940 a entraîné l'effondrement d'autres frontières roumaines. Mais les Roumains n'ont pas tenu. Ils ont résisté pendant quatre jours, du Danube et leurs efforts continus pour modifier les frontières, ainsi que leurs violentes incursions dans les territoires roumains, ont empêché les Bolcheviks de projeter une attaque contre la Roumanie mais contre toute l'Europe.

### Joseph DAVIES, ancien ambassadeur des Etats-Unis à Moscou donne son avis

Geneve, 27. — On mande de New York. La revue « Life » publie un interview avec M. Joseph Davies à Moscou, dans lequel celui-ci exprime son opinion personnelle sur l'Union Soviétique et le futur de l'Union Soviétique. M. Davies s'efforce de minimiser l'importance du péril soviétique et estime que Moscou a renoncé à la révolution mondiale et est disposé à renoncer à une partie de sa souveraineté pour collaborer à une fédération mondiale. « Les Soviétiques ont intérêt à une paix mondiale. » Toutefois, à une série de questions sur la politique future de l'Union Soviétique, Davies dit bien répondre. « Cela dépend de la structure du monde que l'Union Soviétique aura ou croira avoir devant elle. » Si les Bolcheviks croient qu'ils ne bénéficieront pas d'accords reciproques, ils n'hésiteront pas à continuer leur chemin tout seuls. L'Union Soviétique est surtout préoccupée de sa sécurité territoriale.

### Il ne faut pas importuner la Russie

Les Soviétiques sont décidés à mettre leurs exigences à exécution par les armes, en dépit de toute récrimination de la part des Alliés. Ils veulent avant tout un monde anarchique dans lequel ils pourront intervenir à la faveur d'une guerre. Davies dit encore que les Etats-Unis devaient incontestablement tolérer que des Etats voisins de l'Union Soviétique demandent volontiers leur annexion, car un tel événement ne concernerait ni les Etats-Unis et ne mettrait nullement sa sécurité en danger. Il est également important de ne rien faire qui puisse faire naître en Russie le soupçon d'un accord avec les Alliés et des Américains avec les ennemis des Soviétiques. Interrogé sur la question de la liberté religieuse, Davies cita la constitution soviétique d'après laquelle « la liberté religieuse est garantie aux étrangers. Toutefois, en dépit de cette garantie, on note une forte hostilité contre la religion chez les membres du parti. »

### LE TIRAGE DES PRIMES DE LA LOTERIE NATIONALE

Paris, 27. — Cet après-midi ont été tirées les primes de 40.000 fr. et 400 fr. de la Loterie Nationale. Le numéro 548.173, série A gagne 40.000 francs. Tous les numéros se terminant par 607, série B, gagnent 400 francs.

### Le cortège funèbre

Les corps reposant samedi matin en une chapelle ardente dressée à la Sous-Préfecture ont été transférés à 10 heures à la Loterie Nationale. A 11 h. M. l'Archevêque Vitu procéda à la levée des corps et ce fut le long cortège impeccablement organisé et parfaitement organisé.

## En Tunisie, où les Anglo-Américains veulent vaincre à tout prix, la bataille est entrée dans sa deuxième phase

### Le port d'Alger bombardé avec succès par la Luftwaffe

Quartier Général du Fuhrer, 27. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : En Tunisie centrale et méridionale, des forces ennemies supérieures en nombre procédèrent à de nouvelles attaques à l'ouest contre les positions germano-italiennes. Les combats furent très acharnés, après de durs combats et des incursions locales ont été soignées. Des avions de combat allemands ont attaqué le port d'Alger. Trois navires de commerce ont été touchés.

### Démision du chef de Cabinet de Giraud...

Amsterdam, 27. — Reuter mande d'Alger que M. Lemaire Dubreuil, chef de cabinet de Giraud, a démissionné. Ce départ a pour but de faciliter les négociations entre Giraud et Catroux. De son côté, M. Gaullie a annoncé qu'il se rendrait en Afrique du Nord pour s'y entretenir avec Giraud.

### « New Deal » en Afrique !

Amsterdam, 27. — Reuter mande que, dans les milieux français d'Alger, on regarde le départ de Duportail comme un pas de plus vers l'introduction du « New Deal » en Afrique du Nord. Le général Catroux, qui est arrivé à Alger, examinera cette question avec le général Lemaire Dubreuil, chef de cabinet de Giraud.

### Reception des représentants de l'Axe par le Bey de Tunis

Rome, 27. — A l'occasion de la fête de Milad et de Habi, le Bey de Tunis, en présence des princes, des ministres et des dignitaires de la Cour, a reçu en audience les représentants des puissances de l'Axe et a eu avec eux des entretiens cordiaux.

### Combat d'avions en Tunisie

Berlin, 27. — Le D.N.B. apprend que le 26 mars, des chasseurs allemands chassant librement au-dessus du front de Tunisie centrale, ont abattu un avion de chasse britannique. Les avions allemands ont descendu 4 Spitfires, qui sont tombés en flammes en territoire ennemi.

### LES CHEFS DE L'AVIATION AMERICAINE RECLAMENT EN VAIN DE NOUVEAUX AVIONS

Geneve, 27. — On mande de Londres. Les chefs de l'aviation américaine réclament en vain de nouveaux avions. Ils estiment que les avions actuels sont obsolètes et qu'ils ont besoin de nouveaux avions pour faire face à la situation en Tunisie.

### La dangereuse présence des U-Boots en Méditerranée

Alger, 27. — Quelques transatlantiques, escortés de troupes à bord, avaient quitté le port de Guelma, vendredi matin. Ils ont rencontré un sous-marin allemand qui a tiré deux fois. Les navires ont évité le sous-marin.

### BOMBARDEMENT par les Nippons des aérodromes de Feni et de Chittagong

Tokio, 27. — Le Quartier Général Impérial annonce que l'aviation japonaise a attaqué le 21 mars l'aérodrome de Feni, situé à 90 km au Nord-Ouest de Chittagong, et le 22 mars, l'aérodrome de Chittagong. Les avions japonais ont jeté des bombes incendiaires et ont détruit des hangars et des avions.

### « Les opérations en Birmanie ne peuvent être que limitées... »

Bangkok, 27. — Hier, au cours de la séance du Conseil d'Etat hindou à Delhi, Sir Hartley, le chef suprême en second aux Indes, a déclaré que toute personne au courant de l'histoire et de la géographie du pays ne peut que conclure que les opérations en Birmanie ne peuvent être que limitées.

### MORT DE L'AMIRAL OLIVER BACKHOUSE

Geneve, 27. — On annonce la mort à Edimbourg, à l'âge de 62 ans, de l'amiral Oliver Backhouse, qui prit part à la première guerre mondiale. Il était capitaine du navire de guerre « Orion » à la bataille de Skagerrak, participant également à la bataille de Jutland.

### La police française a fait des funérailles solennelles aux trois victimes de l'attentat terroriste de Beuvry-les-Béthune

Geneve, 27. — Dans un communiqué consacré à la situation militaire en Extrême-Orient, le « Times » écrit qu'il semble bien probable que la guerre devra durer longtemps encore. Et l'on ne voit pas comment le danger pourra être écarté de l'Inde et de l'Australie. Partout, dans les Indes du Pacifique, en Birmanie et en Chine, les forces nipponnes ne cessent de renforcer leurs positions dans les territoires qu'elles occupent. On ne combat qu'aux extrémités de ce territoire gigantesque et, malgré leurs efforts et leur sacrifice, les Anglo-Saxons n'arrivent pas à repousser les forces nipponnes. La Chine est la plus directement menacée, car la fermeture de la route de Birmanie a coupé à Chang Kai Chek tout le ravitaillement dont il a besoin pour poursuivre les opérations.

### Un commentaire anglais sur la guerre en Chine

Geneve, 27. — Sous le titre « On le cache à nouveau », le « News Chronicle » constate que la bataille qui s'est déroulée récemment entre les flottilles de sous-marins allemands et un convoi anglo-américain fut probablement l'une des plus importantes de cette guerre.

### La loi martiale à Ahmedabad

Bangkok, 27. — Une preuve que les troubles congressistes continuent toujours aux Indes, est fournie par une information de la radio hindoue selon laquelle « en raison des troubles incessants », la loi martiale a été proclamée dans tous les quartiers de la ville d'Ahmedabad.

### Retour à la base de l'Atlantique, d'un sous-marin ayant participé au raid, au cours duquel 60.000 tonnes de navires furent coulés au large de l'Espagne

Geneve, 27. — On mande de Londres. Dans un article intitulé « Obstacles à la victoire finale », le « Daily Mail » prend position à l'égard des pertes de tonnage des Alliés. Le journal relève que M. Churchill a exprimé sa surprise de voir que les pertes de navires des Alliés étaient de 38 navires, et que 37 d'entre eux avaient été coulés. Les pertes de navires des Alliés sont de 38 navires, et que 37 d'entre eux avaient été coulés. Les pertes de navires des Alliés sont de 38 navires, et que 37 d'entre eux avaient été coulés.

Des blindés des Waffen S.S. arrivent dans un village des environs de BARKOV (Ph. Belgapress).

Retour à la base de l'Atlantique, d'un sous-marin ayant participé au raid, au cours duquel 60.000 tonnes de navires furent coulés au large de l'Espagne. (Ph. Siphon)

leurs déclarations officielles, se ment exagéré que l'Amirauté britannique applique régulièrement aux bulletins de victoires allemandes.

La catastrophe dont parle Lord Hankey date de novembre. A cette époque, on a communiqué de source officielle allemande que des sous-marins et des avions de combat avaient attaqué conjointement un convoi destiné à l'U.R.S.S., composé de 38 navires, et que 37 d'entre eux avaient été coulés. Les noms de tous ces navires sont connus, et les récits des naufrages recueillis par les forces navales allemandes ont confirmé l'étendue du désastre.

Mais l'Amirauté britannique a déclaré que les communiqués allemands étaient fortement exagérés, et ils viennent encore de faire état d'un autre convoi anglo-américain qui avait été coulé dans un autre convoi qui transportait du matériel militaire et des sous-marins allemands d'Amérique en Angleterre.